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вещаем без помех

ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ГАЗЕТА ИРИТ НГТУ ИМ. Р. Е. АЛЕКСЕЕВА

БЕСЕДЫ У РАСПИСАНИЯ
Корреспонденты «Радио+» 

ловят первокурсников  
у расписания в 6 корпусе

Вспоминаем, как это было здорово. 
«Смена, проведенная вместе, 
 сплотила нас еще больше»

Читайте на стр. 6-7

Читайте на стр. 2
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Светлана Дементьева, председатель профбюро ИРИТ2

Этим летом с 5 по 19 июля на базе 
спортивно-оздоровительного лагеря 
«Ждановец» проходила смена, посвя-
щенная восьмидесятилетию нашего 
Института радиоэлектроники и ин-
формационных технологий.

Каждый день был наполнен инте-
реснейшими мероприятиями, в ко-
торых студенты ИРИТ проявляли все 
свои таланты. Первые места в спорте, 
яркие номера на вечерних мероприя-
тиях, зажигательные танцы и многое 
другое осталось в памяти наших сту-
дентов на весь учебный год.

На протяжении двух недель мы не только отдыхали, но и готовились к участию в конкурсе «Банк 
будущего» от Росбанка, финал которого состоялся 21 июля в «Ждановце». Студенты ИРИТ разраба-
тывали проекты и делали все, чтобы выиграть заветный приз в сто тысяч рублей, а еще получить 
возможность пройти оплачиваемую стажировку или получить подарочный сертификат на приоб-
ретение компьютерной техники! В век информационных технологий для организаторов конкурса 
было особенно актуально участие в нем студентов нашего института. Конкурс собрал 34 проекта от 
более чем 50 участников. Эксперты внимательно изучили 300 слайдов презентаций и отобрали 15 
проектов на суд жюри, состоявшего 
из 12 топ-менеджеров Росбанка во 
главе с председателем правления 
Дмитрием Олюниным, которых 
радушно встретил заместитель 
директора ИРИТ и по совмести-
тельству заместитель начальника 
«Ждановца» А. Д. Филинских.

Жюри так понравились пред-
ставленные проекты, что они вру-
чили не один, а сразу два главных 
приза: команде «СБС» (Артём Стар-
шинов и Антон Зайцев) и «Ночь» 
(Юлия Крайнова). И эти студенты, 
конечно же, представители ИРИТ!

Также по традиции наши ребята ста-
ли участниками ежегодного фестиваля 
дружбы ИРИТ с компанией «MERA». Они 
защищали честь института и лагеря, со-
ревнуясь в различных видах спорта с со-
трудниками компании, как правило, вы-
пускниками ИРИТ.

Особенностью этого фестиваля стал 
тренинг от руководителя студенческих 
проектов компании «MERA» Натальи 
Онискевич, на котором мы узнали о том, 
как показать все свои положительные 
качества и успешно пройти собеседова-
ние в IT-компанию.

Смена, проведенная вместе, сплотила 
нас еще больше. А ребята в очередной 
раз доказали, что ИРИТ всех победит!

УСПЕШНОЕ ЛЕТО
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С момента поступления и до самого вы-
пуска из университета нас агитируют пи-
сать научные статьи, выступать на конфе-
ренциях, участвовать в олимпиадах и т. п. 
Большинство студентов игнорируют такие 
обращения, считая их бесполезными. И, по-
жалуй, зря. Следующим рассказом мы пока-
жем, чего достигают представители нашего 
ИРИТа в научной сфере.

Четверо молодых ученых политеха стали по-
бедителями в конкурсе на получение гранта 
Президента РФ. Вот они, научная гордость вуза:

Айрат Рафаэлевич Гиниятуллин, тема его 
разработок «Cолитоны и бризёры в стратифици-
рованном океане: численное моделирование, 
спектральный и статистический анализ»;

Владимир Сергеевич Макаров – с темой 
«Экспериментально-теоретическое исследо-
вание и разработка статистических моделей 

грунтовых поверхно-
стей береговых зон 
для прогнозирования 
путей повышения эф-
фективности функцио-
нирования мобильных 
робототехнических 
комплексов монито-
ринга прибрежных 
районов» (научный 
руководитель д.ф-м.н., 
профессор А.  А.  Кур-
кин);

Ирина Игоревна 
Диденкулова – с темой 
«Накат длинных волн 
на берега бухт произ-
вольной формы»;

Илья Владимирович Воротынцев – с темой 
«Создание мембранных каскадов нового типа 
для процессов разделения и глубокой очистки 
газов для микро- и наноэлектроники».

Торжественная церемония награждения мо-
лодых ученых состоялась 7 сентября в Большом 

актовом зале НГТУ. В число победи-
телей также вошли молодые ученые 
ННГУ им. Н. И. Лобачевского и ИПФ 
РАН. Всего в присутствии губернато-
ра и ректоров вузов было вручено 
12 грантов, из которых лишь один 
достался девушке – Ирине Диденку-
ловой – представительнице ИРИТ 
НГТУ им. Р. Е. Алексеева.

Молодых ученых поздравляли с 
заслуженной победой, были сказаны 
напутственные слова и пожелания 
дальнейших успехов в научной жиз-
ни, а завершилась церемония на ли-
рической ноте – общей фотографии 
призёров и почетных гостей.

НАША ГОРДОСТЬ

Екатерина Глумова, 15-ИТС



Анастасия Никольская, М16-ИСТ-24

«Если кит на слона нападет, кто победит?» 
Наверное, многие из вас слышали эту алле-
горию, которая говорит о сравнении несрав-
нимого. К чему всё это? Расскажем после 
того, как мы составим рейтинг, где опреде-
лим наиболее популярную специальность 
и направление подготовки у нынешних сту-
дентов-первокурсников.

Начнем с того, что в ИРИТ 
подано 982 заявления о при-
еме на обучение, а это на 24 
заявления меньше предыду-
щего года. Из всех абитуриен-
тов были отобраны лучшие, а 
именно 266 человек, из кото-
рых 101 студент учится по це-
левому направлению. Также в 
этом году рекордное количе-
ство студентов, поступивших 
на платной основе – их 23. Рас-
смотрим более подробно каждое направление.

Информационные системы и технологии 
(ИСТ) занимает лидирующую позицию по коли-
честву поданных заявлений – их 306, и приня-
тых студентов – 81, среди которых есть 10 сту-
дентов-целевиков и столько же обучающихся на 
платной основе. Что касается проходного балла, 
то тут ИСТ сдает позиции, минимальный проход-
ной балл равен 176, максимальный 256, что в 
среднем дает 198,9 и самую нижнюю строчку в 
нашем рейтинге направлений ИРИТ.

Информатика и вычислительная техника 
(ИВТ) занимает следующую ступень. Всего при-
нято 236 заявлений, зачислено на бюджет 70 
человек, где по целевому на-
правлению обучаются 16 и на 
платной основе 9. ИВТ занима-
ет 6 место по среднему проход-
ному баллу, который составля-
ет 211,2, а разброс баллов идет 
от 187 до 253.

Прикладная математи-
ка (ПМ) в этом году приняла 
142 заявления, из которых 15 
прошли на бюджет, в числе 
которых по одному целевику 
и платнику. Средний проходной балл равен 225, 
где минимальный составляет 205, а максималь-
ный 261, что отправляет ПМ на 2 строчку рей-
тинга специальностей ИРИТ.

Радиоэлектронные системы и комплексы 
(РЭС) приняли в свои ряды 30 студентов, где по 
целевому направлению обучаются 18 человек и 
на 2 платной основе. Общее количество подан-
ных заявлений составило 86. Минимальный про-

ходной балл равен 207, а максимальный 252. По 
среднему баллу результатов ЕГЭ эта специаль-
ность занимает 5 место в рейтинге института.

Радиотехника (Р) – в этом году бесспорный 
лидер по принятым студентам-целевикам, их 
немного-нимало 31 человек. Общее количество 
поданных заявлений составляет 81, из них при-
нято 36. Средний балл по результатам ЕГЭ равен 

217,8, где минимум – 202, а мак-
симум – 247, и это отправляет 
радистов на 4 строчку нашего 
рейтинга.

Инфокоммуникационные 
технологии и системы свя-
зи (ИТС) в этом году приняли 
меньше всего студентов, всего 
10 человек, из них двое по це-
левому направлению, и один 
на платной основе. Общее ко-
личество поданных заявлений 

– 71. По среднему проходному баллу ИТС зани-
мает лидирующую позицию в нашем рейтинге 
со значением 228,8, где минимальный балл ра-
вен 198, а максимальный 271, что является са-
мым высоким баллом в ИРИТе.

На направление конструирование и тех-
нология электронных средств (КТЭС) в этом 
году было подано 60 заявлений, зачислено 24, и 
лишь 1 человек поступил на бюджет по конкурсу, 
а остальные 23 студента обучаются по целевому 
направлению. Минимальный, максимальный и 
он же средний балл – 222, что дает этому направ-
лению в нашем рейтинге 3 строчку.

В заключение, как и обещали, вернемся к 
нашей аллегории. Суть выра-
жения заключается в том, что 
кит не может существовать на 
суше, а слон в воде, а значит, 
выяснить, кто из них сильнее, 
невозможно! Так и в нашем 
случае, сравнить направления 
подготовки, годы поступления, 
а, соответственно, результаты 
приема не представляется до-
пустимым, так как необходимо 
учесть еще множество факто-

ров.
Но с уверенностью можно сказать, что «все 

профессии нужны, все профессии важны», и ка-
кими бы не были итоговые цифры, каждое на-
правление нашего института уникально по-сво-
ему. И очень радостно осознавать, что студенты 
также яростно проявляют интерес к нашему Ин-
ституту радиоэлектроники и информацион-
ных технологий!

Количество зачисленных
студентов по целевому приему

Количество зачисленных
студентов по платному приему

КТО СИЛЬНЕЕ: СЛОН ИЛИ КИТ? 
РЕЗУЛЬТАТЫ ПРИЕМНОЙ КОМИССИИ



Всем известно, что студенческая жизнь 
студента ИРИТ полна различного рода раз-
влекательных, творческих и спортивных 
мероприятий. Но мало кому известно, что 
помимо всех развлечений наш институт 
проводит немало научных конференций, о 
которых сейчас и пойдет речь.

«Информационные системы и технологии – ИСТ»
Эта конференция ежегодно, начиная с 1995 

года, проводится ректоратом и дирекцией ИРИТ 
(тогда – радиофакультета) НГТУ. Традиционная 
дата ее проведения – предпоследняя пятница 
апреля. За 21 год статус конференции вырос сна-
чала с факультетской до всероссийской, а затем 
и до международной. Регламент конференции 
включает пленарное заседание и работу секций. 
Ежегодно в десятке секций молодые исследова-
тели защищают до 200 докладов, однако заявля-
ется и входит в сборник материалов конферен-
ции гораздо больше. В соответствии со статусом 
конференции представляются доклады авторов 
из стран ближнего и дальнего зарубежья: Ве-
ликобритании, Австралии, Республики Гана, 
Южной Кореи, Китая и других. На конференции 
апробируются результаты магистерских диссер-
таций более 50% выпускников магистратуры, ко-
торые будут защищать свои работы на кафедрах 
ИРИТ.

«Компьютерная графика – КОГРАФ»
Данная конференция, начиная с 1991 года, 

ежегодно проводится по инициативе кафедры 
«Графические информационные системы» рек-
торатом и дирекцией ИРИТ НГТУ. Дата проведе-
ния этой конференции традиционно совпадает 
с датами проведения международного форума 
«IT FORUM 2020» – это середина апреля. За 25 лет 
данная конференция приобрела всероссийский 
статус. Доклады конференции сформированы 
по 5 секциям: Графические информационные 

технологии и системы, Информационная под-
держка жизненного цикла изделий и объектов, 
Философские и математические основы инфор-
мационных технологий и систем, Информаци-
онные системы и технологии в архитектуре и 
строительстве, Информационные технологии 
в школах Н. Новгорода. Более 70% участников 
в возрасте до 35 лет – студенты, магистранты, 
аспиранты, молодые ученые и специалисты-ин-
женеры.

«Будущее технической науки»
Как и остальные конференции, БТН проводит-

ся ежегодно на базе НГТУ. На долю ИРИТ прихо-
дится проведение одной из самых многочислен-
ных секций конференции – «Радиоэлектроника 
и информационные технологии». Доклады кон-
ференции сформированы по 5 подсекциям: Ра-
диоэлектронные системы и устройства, Кон-
струирование и технология радиоэлектронной 
аппаратуры, Телекоммуникации, Информаци-
онные технологии, Техническая кибернетика. 
В 2016 году мероприятие научного сообщества 
было посвящено 100-летнему юбилею двух вы-
дающихся конструкторов – выпускников полите-
ха: Р. Е. Алексеева и И. И. Африкантова.

Так что же в итоге для себя должен усвоить 
каждый, прочитавший эту статью? А то, что одна 
из основных целей проводимых конференций 
– дать студентам возможность выступить со сво-
ей дипломной работой, чтобы понять в каком 
направлении ее стоит доработать (если нужно 
конечно). А получаемые в результате конферен-
ции дипломы и награды дают заметные преиму-
щества в различных поступлении на следующие 
ступени обучения: магистратуру, аспирантуру и 
докторантуру.

НАУЧНАЯ СТОРОНА ИРИТ

Андрей Егоров, 15-ИВТ-2 5



«Какая у нас аудитория? 63…, это на треть-
ем этаже что ли? Точно, это же там, где поза-
вчера была пара!» – с такими вопросами пер-
вокурсники ИРИТ толпились у расписания в 
шестом корпусе.

Мы решили не упускать возможности и обсу-
дить с ними самые насущные вопросы, которые 
наша редакция так любит задавать молодому 
поколению ИРИТ.

Женя, 16-ИВТ-3
–  Как ты попал в политех, хотел ли посту-

пить только сюда?
– Рассматривал политех в паре с ННГУ, но мне 

хочется узнать больше о практическом приме-
нении знаний и получить опыт работы с техни-
кой. Поэтому остановил свой выбор на политехе, 
к сожалению, не попал на бюджетное место, но 
тяга к ИРИТ победила и теперь я здесь, хоть и 
учусь на платном.

Георгий, 16-ИВТ-3
–  Я занимаюсь очень много программирова-

нием, поэтому мне по душе моя специальность, 
которой я теперь обучаюсь. И мой вуз, где дей-
ствительно учат, могу сказать, что это вуз моей 
мечты.

– А почему именно политех?
– Здесь учится много моих знакомых, а еще я 

знаю, что здесь достаточно высокий уровень об-
учения различным языкам программирования.

А вот к расписанию подошли еще два одно-
группника Никита и Павел, которые учатся так-
же на ИВТ, только в группе 16-ИВТ-2.

–  Как попали на информатику и вычисли-
тельную технику? Чего ждете от обучения 
здесь?

Никита: Все просто: прочитал в интернете на 
сайте политеха про это направление и захотел 
поступить. А чего жду – так это очевидно, полу-
чить навыки программирования!

Павел: Мой отец увлекается программирова-
нием, он посоветовал, да и я сам знаю, что здесь 

есть большие перспективы и возможность по-
лучить достойную зарплату в дальнейшем. Сам 
также увлекался программированием в школе. 
Сейчас надеюсь, что ИРИТ обучит меня C Sharp 
или Java.

– Рассматривали ли еще какие-то вариан-
ты поступления после школы?

Никита: Да, но все они тоже на ИРИТе. Была 
идея пойти на прикладную математику, остался 
верен ИВТ.

–  Какие первые впечатления? Нужны ли 
первые две недели математики?

Павел: Вот именно они и портят сложившуюся 
картинку! Если бы не первые две недели матема-
тики, то все прекрасно! Повторение школьного 
курса наверняка необходимо, но, возможно, не в 
таких количествах – математики очень много.

–  Какая у вас собралась группа, дружная? 
Как работает староста?

– Да, группа хорошая, а помогают нам не поте-
ряться и показывают дорогу вперед наш коорди-
натор. Староста тоже не подводит.

– А каким должен быть староста лучшего 
института в НГТУ?

– Ответственным, но при этом лояльным к сво-
им ребятам в плане отмечания пропуска пар 
(смеются).

Если вы еще думаете, что в ИРИТ поступили 
только парни, вы ошибаетесь. Вот к нам подо-
шла девушка Марина из группы 16-ИВТ-2 в раз-
мышлении, какой сегодня день недели. Узнав от-
вет на свой вопрос и найдя нужную аудиторию, 
она решила ответить и на наши.

– Я пришла в политех на ИРИТ, потому что мне 
позволяли это сделать баллы, полученные на 
ЕГЭ. Почему именно ИРИТ? Потому что ИРИТ – 
это перспективно.

– Как тебе прошедшие дни, много ли мате-
матики?

– Да, ее действительно много, уже хочется изу-
чать новые предметы.
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– Наверняка          среди            них    есть  про-
граммирование?

– Девочка-программист, не сразу получает-
ся сопоставить эти две части в одно слово…

– Да, мне тоже так кажется пока что (смеется).
– А какие планы в дальнейшем?
– Как нам сказал Д. С. Мартынов, девушки бо-

лее аккуратны в работе и также востребованы, 
как и парни, только немного в других професси-
ях, например, для начала можно попробовать 
себя тестировщиком.

Внезапно мы встретили у нашего расписания 
первокурсника, первым делом похожего на ИРИ-
Товца, но почему-то мы засомневались в этом. И 
правда, он оказался с ИФХТиМ, но его школьный 
друг Андрей учится в группе 16-ИСТ-2. Так у нас 
появился взгляд со стороны.

– Как твоему другу учеба в ИРИТ?
– Да не жалуется, говорит, все хорошо.

– Расскажи, как 
вы поступили сюда.

– Мы учились в од-
ной школе и, бывало, 
спорили, что лучше 
– информатика или 
химия? Так и не при-
шли к одному выво-
ду, точнее, решили, 
что обе этих науки 
важны и пошли в 
один вуз, но каждый 
в свой институт: он 
на направление ИВТ, 
а я на ХТ. Кажется, 
оба довольны!

До пары оставалось совсем немного времени, 
студенты уже начинали торопиться на предстоя-
щие занятия. Наверное, поэтому Рома из груп-
пы 16-ИСТ-3 был немногословен.

– Какие первые впечатления об ИРИТе?
– Какие впечатления, у нас матан только! Все вро-

де устраивает, преподаватели объясняют понятно.
– Есть желание учиться дальше?
– Конечно, у кого его нет!
А вот мы повстречали Кирилла, с кафедры 

прикладной математики, который учится в одно-
именной группе 16-ПМ.

– Что тебя привлекло?
– Много наслышан об ИРИТе и своей будущей 

специальности от учителей, друзей и знакомых, 
которые занимаются программированием. В их 
среде это достаточно известный институт и на-
правление подготовки.

– Ты учился в школе с углубленным изуче-
нием каких-то предметов?

– Да, у меня был физико-математический класс. 
И математика, на самом деле мне нравится, осо-
бенно, когда я ее понимаю. Интересно находить 
новые решения, да и вообще узнавать что-то 

новое. А что касается ожиданий, в дальнейшем 
пока хочу просто учиться и развивать свои спо-
собности.

В заключение мы повстречали еще троих 
одногруппников Жени и Георгия из группы 
16-ИВТ-3: Алёну, Никиту и Настю.

– Зачем мы сюда пришли? Конечно же, чтобы 
получить образование.

 –    Сложившийся стереотип, что студенты 
ИВТ – программисты. Какие языки вам хо-
чется изучить?

– Наверное, Си и 
С++. Сейчас закон-
чим с повторением 
основ математики и 
тогда уже точно уви-
дим и определим-
ся, какие предметы 
ждут нас впереди.

– Мнение студен-
та всегда важно в 
учебе. Сложились 
ли какие-то поже-
лания или предло-
жения к учебному 
процессу?

– Непривычный 
режим, поэтому, 
пока основное пожелание – хотелось бы, чтобы 
не каждый день вставать к первой паре!

Ну что ж, вот и прозвучал сигнал железнодо-
рожного вокзала, который с этого года стали 
давать двойным перед парой. Все студенты от-
чалили получать знания, а мы лишь хотим поже-
лать им успехов в этом, не теряйтесь в учебном 
процессе, стремитесь ко всему новому и неис-
следованному и, возможно (даже так – наверня-
ка), ваши имена не раз прозвучат в стенах Ни-
жегородского политеха и появятся на страницах 
нашей газеты! А если хотите ускорить этот про-
цесс – пишите нам, зовите в гости в свою группу 
и рассказывайте интересные истории! И, поверь-
те, до того времени, когда пары будут не с само-
го утра, осталось проучиться всего еще пару лет. 
Успехов!

Дмитрий Дмитриев, М16-ИСТ-4; Ксения Белоусова, 15-ИСТ-4; Владислав Калашников, М16-ИСТ-5 7



Активная студенческая жизнь – это то, что 
традиционно сопровождает нас, ИРИТовцев 
на протяжении всех учебных лет. Из года в 
год мы исправно доказываем, что мы не про-
сто замкнутые технари, а разносторонние и 
изобретательные личности.

Лучшая группа и лучший староста
Традиционный конкурс для первокурсников, в 

котором они сражаются за звание лучшей груп-
пы. Креативность, необычный подход и спло-
чённость твоей группы – вот что действительно 
важно для участия и победы в этом конкурсе. 
Необычные задания, которые выполняют ребя-
та, позволяют максимально раскрыть их твор-
ческий потенциал, а также делают этот конкурс 
уникальным каждый год.

Мисс ИРИТ
Конкурс для прекрасной половины учащихся 

ИРИТа, который, пожалуй, не оставляет никого 
равнодушным, потому что красота каждой из 
участвующих девушек не вызывает сомнения. 
Но не только внешним видом они способны по-
корять: соревнование многоэтапное и раскры-
вает участниц со всех сторон: интеллектуальный 
этап, творческое выступление и другие испыта-
ния помогают выявить ту самую, единственную 
победительницу, которой и достается почетная 
корона.

Осенние дебюты
Еще одно событие для людей, которые не 

представляют свою жизнь без творчества. Если 
ты энергичный танцор, харизматичный певец 
или просто талантливый человек, который меч-
тает поделиться своим творчеством со зрителя-
ми – то это отличный шанс показать себя. Каждое 
мероприятие тщательно продумывается орга-
низаторами и имеет свою изюминку. Например, 
в прошлом году – пиратская тематика, которая 
произвела фурор. А что будет в этом? Приходи 
– узнаешь! Но даже 
если ты стесняешь-
ся или не любишь 
выступать перед 
публикой, то посе-
тить это мероприя-
тие все равно стоит, 
ты обязательно по-
лучишь свою пор-
цию вдохновения 
и положительных 
эмоций и, может, в 
следующем году мы 
увидим на сцене по-
литеха именно тебя.

Болдинская осень
Ежегодный фестиваль искусств, организуе-

мый нашим университетом. Здесь можно про-
явить все свои способности в музыке, чтении 
стихов, написании сочинений, фотографирова-
нии. В этом году к немалому списку добавился и 
киноконкурс – конкурс студенческих фильмов на 
заданную тематику. Хорошей традицией явля-
ется то, что студенты ИРИТ активно принимают 
участие в «Болдинской осени» и занимают при-
зовые места. Много разных номинаций так или 
иначе не дадут любой творческой душе пройти 
мимо. А кульминацией фестиваля является его 
масштабное закрытие, подведение итогов и ув-
лекательная поездка в село Большое Болдино.

Кубок первокурсника
И если ты вдруг думаешь, что со всем этим 

творчеством про спорт совсем забыли, то ты 
ошибаешься. «Кубок первокурсника» – это тра-
диционное спортивное мероприятие, в кото-
ром спортсмены 1-го курса могут проявить себя. 
Шахматы, настольный теннис, баскетбол и еще 
самые разные виды спорта - все это дисциплины, 
в которых со спортивным азартом ежегодно со-
ревнуются как юноши, так и девушки.

Веревочный курс 
ИРИТ также является 
традиционным ме-
роприятием, о нем 
читайте на стр. 10.

В общем еще раз 
напоминаем, что 
осень — это отлич-
ная пора для того 
чтобы проявлять 
себя, действовать и 
быть первым. Ну а в 
чем именно – выби-
рать только тебе!

Юлия Уткина, 15-ИСТ-18

С НАМИ НЕ ЗАСКУЧАЕШЬ
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После презентации iPhone 7 нахлынули 
воспоминания о великом бизнесмене, кото-
рый изменил представление людей о ком-
пьютерах и гаджетах, и это был Стив Джобс. 
Всем понятно, почему используется глагол в 
прошедшем времени.

Он опережал время, был жёстким и принци-
пиальным, как по отношению к продуктам своей 
компании, так и по отношению к ближайшему 
окружению. Пришлось даже один раз выйти из 
компании, чтобы доказать, что без него Apple – 
это всего лишь хорошая компания, занимающа-
яся разработкой компьютеров, и не более того.

Регулярно производимые им революции шо-
кировали весь мир. Если вспоминать одни из 
последних: выход в свет iPhone (речь идёт о са-
мой первой модели), который произвёл фурор 
и был на голову выше и перспективнее других 
мобильных телефонов; отказ от использования 
технологии Bluetooth в смартфонах; отказ от дис-
ковода в своих компьютерах.

Но мне хочется вспомнить один заниматель-
ный случай из истории именно персональных 
компьютеров, которые раньше выходили для 
инженеров и программистов, так как требовали 
особых навыков управления операционной си-
стемой и знания команд.

Тогда ещё люди не знали о лазерной и опти-
ческой мыши. Да что уж говорить? Они не знали 
даже о существовании какого-либо устройства 
для управления программами при помощи кур-
сора, так как его вовсе не существовало. Была 
только клавиатура, экран и, собственно, сам 
блок с материнской платой и комплектующими. 
Периферию, например, кассетный магнитофон, 
с которого раньше загружались программы, в 
расчёт не берём.

И чтобы сделать первый домашний ком-
пьютер, за которым могла сидеть даже простая 
секретарша, Apple понадобилось пойти на хи-
трость. В то время отличилась компания XEROX, 
центр разработки (parc) которой сделал образец 
первого GPU компьютера, управляемый при по-
мощи компьютерной мыши. На тот момент это 
был настоящий фурор. Ради того, чтобы только 
взглянуть на эту фантастику, компания Apple во 
главе со Стивом Джобсом была готова пойти на 
всё. Только за простую экскурсию к этому чуду 
Apple предложила компании Xerox купить акции 
за бесценок, до их выхода на рынок.

В результате этой самой экскурсии вышел тот 
первый Macintosh, который обрёл широкую из-
вестность и принёс Apple огромные прибыли и 
мировую славу как компании, показавшей обще-
ству, что управление компьютером – это просто.

Домашний компьютер сейчас стал обыден-
ным практически для всех, и это стало возмож-
ным благодаря новатору – Стиву Джобсу.

НОВАТОР СТИВ ДЖОБС

Владислав Калашников, М16-ИСТ-5



Татьяна Камышева, 15-ИВТ-110

12 сентября на базе клуба отдыха «Мада-
гаскар» прошло самое развлекательное из 
всех спортивных и самое спортивное из всех 
развлекательных мероприятий – «Веревоч-
ный курс ИРИТ», организованное Профбюро 
нашего института. Шестнадцать команд пер-
вокурсников отважились побороться за пра-
во называться самой дружной и сплоченной 
группой.

Веревочный курс ИРИТа давно стал неотъем-
лемой частью Декады первокурсника. Проверка 
силы и выносливости перекликается с провер-
кой на прочность единства команды. Не злиться 
на поражение, поддерживать в трудной ситуа-
ции и даже касаться друг друга – всё это очень 
сложно, когда вы едва знакомы. Такие этапы, как 
«падение на доверие», «конвейер», «геометрия», 
помогают научиться доверять друг другу. А вот 
«брод» и «болото» не пройти без умения слушать 
своего товарища. Никого не оставили равнодуш-
ными «веревочный курс» и «высотный город». А 
самые храбрые отважились прокатиться на тар-
занке через весь парк.

Каждый Веревочный курс, с одной стороны, 
такой же, как предыдущий, но при этом абсолют-
но уникальный.

Что же такое «Веревочный курс-2016»? Это за-
жигательные ведущие Влад и Ася, это веселые 
организаторы, которым так не терпелось позна-
комиться с новобранцами. Это немного порван-
ных курток и испачканных в земле джинсов. Это 
попытки вспомнить гимн политеха, а если не по-
лучается, то «ИРИТ всех победит!». Веревочный 
курс – это неподдельные эмоции, возможность 
испытать себя и почувствовать вкус победы.

Кстати, о победителях. Что же расскажет 
нам группа 16-ИВТ-3, занявшая первое место? 

Кирилл Шунин:    Я очень рад за мою ко-
манду! Веревочный курс помог нам лучше уз-
нать друг друга, научиться слаженно работать 
с теми, кого буквально месяц назад еще со-
всем не знали. Теперь будем бороться за побе-
ду на веревочном курсе всего НГТУ. Удачи нам! 

Алексей Зайкин: Было очень весело и инте-
ресно. Порадовали призы, а также замечательная 
работа ведущих: они сумели и развеселить, и на-
строить на соревновательный лад. Что по поводу 
испытаний – тут не без доли юмора! Веревочный 
курс был полон смешных и неловких моментов. 

Алёна Юрина: Передать все эмоции от Вере-
вочного курса сложно, но если вкратце, то это 
было безумно крутое и интересное мероприя-
тие, несмотря на испортившуюся погоду. Бла-
годаря ему мы сдружились и смогли пройти все 
этапы. Также приятным сюрпризом оказались 
пирожки с чаем в самом конце. Большое спаси-
бо всем организаторам!

ВЕРЕВОЧНЫЙ КУРС ИРИТ
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5 ИНТЕРЕСНЫХ НОВОСТЕЙ ИЗ СФЕРЫ ИТ

Пока наша редакция была в небольшом 
отпуске (очень длинном небольшом), про-
изошло много интересного в сфере IT тех-
нологий. Если мы возьмём все новости за 
последнее время, то остальной материал 
из газеты придётся просто-напросто убрать, 
а нам, определённо, есть ещё о чем расска-
зать. Поэтому мы решили отобрать 5 самых 
интересных и запоминающихся, по нашему 
мнению, новостей за последние 4 месяца.

Apple презентовала 
свои новинки

«Самая свежая» 
новость из нашей 
пятёрки. Компа-
ния Apple показала 
свои новые гадже-
ты iPhone 7. Можно 
много написать об изменениях: более произ-
водительный процессор, лучший дисплей сре-
ди всех iPhone, две камеры на Plus версии и так 
далее. Всё это не удивляет, так как многое было 
в устройствах других брендов. Главная же осо-
бенность и «революционность» этого смартфо-
на – это отказ от стандартного разъёма (3,5 мм) 
для наушников, а также выход под всё это дело 
беспроводных AirPods, у которых есть свой сен-
сор и интеллектуальный процессор, делающий 
использование данных наушников максимально 
комфортным. Единственное, что настораживает, 
это качество звука в беспроводных наушниках, 
которое всегда было на порядок ниже, чем у про-
водных. После выхода узнаем, удалось ли Apple 
произвести революцию или же это было просто 
не совсем логичное решение.

Социальная 
сеть ВКонтакте 
обновила свой 
дизайн

17 августа для 
всех аккаунтов 
в социальной 
сети ВКонтакте 
был применен 
новый дизайн, 
который тут же раскритиковали многие пользо-
ватели, в том числе и её основатель Павел Дуров. 
Хочется заметить, что этот процесс был и всегда 
будет со всеми редизайнами любого известного 
сайта. Помнится, сколько критики было в адрес 
микроблога, теперь же это самый обычный ин-
струмент общения. Необходимо просто подо-
ждать и начать наслаждаться новой разработкой. 

Выход игры 
Pokemon Go

Игра с допол-
ненной виртуаль-
ной реальностью 
«шумела» всё лето. 
Покемонов ловили 
почти во всех го-
родах России, при 
том, что игра для 
российских поль-
зователей до сих пор не вышла. В США же за 
каждого редкого покемона может быть устроена 
настоящая «облава». Остановить всеобщее су-
масшествие оказалось невозможно до сих пор. 
В любом случае игра имеет больше очевидных 
плюсов, чем минусов. Например, чтобы поймать 
всех покемонов нужно достаточно много гулять, 
ходить по разным интересным местам, что поло-
жительно влияет на здоровье, а также позволяет 
изучить историю родного края.

Смартфоны 
Samsung
Galaxy Note 7 
взрываются!

Новостная бом-
ба, которая вызва-
ла грусть у купив-
ших этот смартфон 
людей, и смех у 
пользователей телефонов других брендов. Про-
блема телефона оказалась в аккумуляторе, кото-
рый при зарядке перегревается и возгорается. 
Отозвано 2,5 миллионов смартфонов, возмож-
ные убытки – до 1 миллиарда долларов. Все ку-
пленные телефоны заменят на безопасные.

Вышла новая 
версия Android 
7.0 Nougat

Полностью пе-
реработанный ин-
терфейс, группы 
уведомлений и 
многие другие из-
менения, но са-
мое главное из 
них – это многоо-
конность. Можно 
листать ленту в 
социальной сети и 
одновременно от-
вечать на сообщения в мессенджере, что крайне 
удобно и информативно.
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